

# Pressemitteilung

## Pressefrei ab 15.1.2020

„Echt gut“-Dorfladen Großdeinbach  
wird am 25. Januar in Berlin prämiert

Deinbacher Dorfladen wird „Dorfladen des Jahres“ 2020

Großdeinbach. Auf der Landschau-Bühne in der Messehalle 27 „Lust aufs Land“ der Internationalen Grüne Woche in Berlin wird der Deinbacher Dorfladen am Sonnabend, 25. Januar als „Dorfladen des Jahres 2020“ in der Kategorie „große Dörfer“ prämiert. Fünf Dorfladen-Akteure aus Großdeinbach reisen zur Prämierung in die Bundeshauptstadt.

Seit 2013 prämiert das Dorfladen-Netzwerk, seit 2016 die Dorfladen-Bundesvereinigung bei der Welt-größten Ernährungs- und Verbraucher-Messe „Grüne Woche“ besondere Dorfläden, die „von Bürgern für Bürger“ als Selbsthilfeeinrichtungen betrieben werden. Die Dorfläden sichern nicht nur die Nahversorgung mit Lebensmitteln und Artikeln des täglichen Bedarfs, sondern haben als örtliche Treffpunkte auch eine sozio-kulturelle Funktion für die Dorfbevölkerung.

Der Deinbacher Dorfladen verfügt über eine Verkaufsfläche von rund 100 qm und hat an sechs Tagen pro Woche insgesamt 56 Stunden für die Kunden geöffnet. Damit 36.000-mal die Ladenkasse „klingelt“ sind fünf Mitarbeiterinnen beschäftigt und zusätzlich 40 Ehrenamtliche aktiv. Auskömmlichkeit statt Gewinnmaximierung ist das Geschäftsprinzip des Dorfladens. Nur durch erhebliches ehrenamtliches Engagement kann die Wirtschaftlichkeit des Dorfladens erzielt werden. Über 240 Einwohner haben rund 52.000 Euro Eigenkapital in die Dorfladen-Genossenschaft eingebracht und erhalten Lebensqualität als Rendite.

Die rund 2.000 Einwohner in Großdeinbach (Schwäbisch-Gmünd) dürfen deshalb auch froh sein, jeden Tag einen „Echt gut!“-Dorfladen am Wohnort nutzen zu können. Der „Deinbacher Dorfladen“ wurde 2011 von 81 Gründungsmitgliedern gegründet und im Mai 2013 eröffnet. Im Januar 2015 präsentierte sich der Bürger-Laden erstmals bei der Internationalen Grüne Woche in Berlin und in der Kategorie „Mensch und Umwelt“ wurde der Dorfladen Großdeinbach im Dezember 2015 mit dem 1. Platz im „Echt gut!“-Wettbewerb in Baden-Württemberg prämiert. Jetzt folgt die nächste

Auszeichnung als „Dorfladen des Jahres“. Nach dem Dorfladen Aßmannshardt im Landkreis Biberach und dem „Lädele Schienen“ im Landkreis Konstanz ist der Deinbacher Dorfladen jetzt der 3. Bürgerladen aus Baden-Württemberg, der von der Dorfladen-Bundesvereinigung in Berlin prämiert wird. Bisher wurden Bürgerläden aus Bayern, Baden-Württemberg, Rheinland-Pfalz, Nordrhein-Westfalen und Niedersachsen in Berlin ausgezeichnet. Eine sechsköpfige Jury der Bundesvereinigung hat die eingereichten Bewerbungsunterlagen mehrerer Dorfläden bewertet und in zwei Kategorien (kleine / große Dörfer) die Sieger ausgewählt.



**Dorfladen Großdeinbach**

Bundesvereinigung  
multifunktionaler  
Dorfläden  
Sicherung der Nahversorgung im ländlichen Raum

Dorfladen  
Lebensmittel - Getränke  
Café

**2020**  
**Dorfladen des Jahres**  
Verleihung: 25.01.2020 in Berlin | Int. Grüne Woche | Halle "Lust aufs Land"

[www.dorfladen-netzwerk.de](http://www.dorfladen-netzwerk.de)